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                                                     Cavalier & King Charles Spaniel - Club Schweiz 
  Club Suisse du Cavalier & King Charles Spaniel 
  www.cavalierclub.ch 
 

Protokoll der 19. ordentlichen Generalversammlung  
Sonntag, 7. April 2019, 14.00 Uhr, Landgasthof Bären, 3423 Ersigen 
 
 
 

1. Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Gunilla begrüsst die anwesenden Mitglieder und macht darauf aufmerksam, dass die Versammlung 
statutenkonform einberufen wurde. Nach einem Einwand, dass die GV gemäss Statuten bis Ende März 
hätte stattfinden sollen und so nicht statutenkonform sei, wird darüber abgestimmt, ob sie trotz der 
Verspätung von 1 Woche durchgeführt werden soll, was mit nur einer Gegenstimme angenommen wird.  
 
Anwesend sind 69 Mitglieder und 4 Gäste. 
Es wird alles französisch-deutsch von Ariane übersetzt.  
Den Anwesenden wird mitgeteilt, dass die GV auf Band aufgenommen wird. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler:  
Monika Waldmeier, Martin Minder, Daniel Schlapbach, Anett Seidel, Cédric Brêchet wurden 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Es sind 69 Stimmberechtigte anwesend, das absolute Mehr 
beträgt 36. Als Stimmausweis erhielten alle stimmberechtigten Mitglieder eingangs ein Notizbüchlein mit 
dem 20-Jahre-Jubiläums-Aufdruck.   

 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
Nach einigen Diskussionen wird die Traktandenliste mit 50 zu 19 Stimmen genehmigt.  

 
4. Protokoll der 18. Generalversammlung von 15. April 2018 in Oensingen. 
Das Protokoll erschien im HUNDE Nr. 9 und Info Chien Nr. 8. Es ist auch auf der Homepage des CCS 
aufgeschaltet. Es wurde mit 40 Ja, 20 Nein und 9 Enthaltungen angenommen.  

 
5. Jahresbericht der Präsidentin  
Wieder ist ein sehr arbeitsintensives Clubjahr vergangen. Am 15. April 2018 fand die GV in Oensingen 
statt. 29 Mitglieder und 2 Gäste waren anwesend. Es gab eine rege Diskussion bei Traktandum 13, 
über die von der SKG verlangte Anpassungen des ZR an das neue ZRSKG und AB/ZRSKG. Alle 
Mitglieder hatten es vorgängig erhalten. Christine Sandoz beantwortete Fragen, die vor allem über die 
neuen Rüdenbeschränkungen fielen und hat das Reglement nochmals sehr gut und deutlich erklärt. 
Das EZB, (Ergänzende Zucht und Körbestimmungen) wurde angenommen (17 ja, 7 nein und 4 
Enthaltungen) am 15. August wurde das Reglement von der ZV der SKG genehmigt und trat am 1. 
Dezember 2018 in Kraft. 
 
Unser traditionelles Cavalier und King Charles Treffen haben wir am 3. Juni durchgeführt. Sehr viele 
Mitglieder mit ihren Hunden haben den schönen Tag im Murtenholz genossen. Das Programm war 
Spiel und Spass und natürlich das spannende Hunderennen! Herzlichen Dank alle Helfer! 
 
Am 25. August fand bei schönstem Wetter die Clubshow in Schwand statt. Rassenspezialistin Wil 
Schrander aus Holland hat unsere Rassen souverän gerichtet, sie war sehr zufrieden mit der Qualität. 
Ein Novum war die Rüdenparade wo alle Anwesenden ihre Rüden kurz vorstellen und anschliessend 
fotografieren lassen konnten. Fotos dazu sind auf der HP. 
 
Am 3. Dezember war die Züchtertagung angesagt mit interessanten Vorträgen. Prof. Gaudenz Dolf 
von der Vet Suisse Bern sprach über Genetik, auf unsere Rassen bezogen. Er beleuchtete auch die 
Auswirkungen eines eingeschränkten Genpools in der Hundezucht. Nach dem feinen Mittagessen 
erzählte Frau Erika Bolt von ihrer grossen Erfahrung über Sozialisierung der Welpen und Junghunde 
beim Züchter. 
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Am 1. Januar 2018 zählte der CCS 263 Mitglieder. Im Verlauf des Jahres gab es 16 Eintritte. Per 31. 
Dezember erhielten wir 62 Austritte. 9 Mitglieder mussten wegen Nichtbezahlens des 
Mitgliederbeitrages ausgeschlossen werden. Am 1. Januar 2019 zählte der Club somit 208 Mitglieder. 
 
2018 traf sich der Vorstand zu drei Sitzungen. Zudem wurde fast täglich telefonisch und per E-Mail 
gearbeitet. Ich möchte meinen Kollegen im Vorstand und in der ZuKo für die ausserordentlich gute 
Zusammenarbeit danken. Auch ein herzliches Dankeschön an alle, die für den Club nebenamtlich 
behilflich sind und uns mit Rat und Tat unterstützen.  
 
 Gunilla Kühni 
 
Anlässlich des 20jährigen Jubiläums des CCS wurden anschliessend die Gründungsmitglieder geehrt. 
Anwesend waren: Chenaux Anne, Erhard Maria, Faucillon Ariane, Fornerod Véronique, Kühni Gunilla, 
Liebelt Elsbeth, Mathey-Doret Josiane, Schlapbach Daniel, Schlapbach Eveline, Studer Elisabeth, 
Studer Hanspeter, Wäny Manuela.  
Sie erhielten alle eine Torte, von Heidy Rancetti gesponsert. Die Männer wahlweise eine Flasche Wein. 
Gunilla bedankte sich herzlich bei Heidy Rancetti für ihre Arbeit und die Torten.  

 
6. Jahresabschluss 2018, Revisorenbericht, Decharge des Vorstandes 
Lilian Sommer hat allen die Jahresrechnung und das Budget ausgedruckt und erklärte jeden Posten 
einzeln. Es wurde die Frage gestellt, was wir gegen den Mitgliederschwund unternehmen würden. Lilian 
Sommer erklärt, dass wir letztes Jahr ein Programm gestartet haben. Die Züchter sollen uns die 
Welpenkäufer-Adressen mitteilen und der Club würde ca. 2-3 Monate nach Welpenabgabe diesen 
Leuten einen Werbebrief schreiben und den Club vorstellen. Leider haben bis heute nur 2 Züchter 
mitgemacht. Von 19 angeschriebenen Personen wurden 7 Mitglieder. Nach Beantwortung einiger 
Fragen wurde der Jahresabschluss mit einem Gewinn von CHF 1'681.81 mit 67 zu 2 Stimmen 
angenommen.  
 
Revisorenbericht: Heidy Rancetti und Elisabeth Studer haben die Kasse kontrolliert. Heidy Rancetti 
liest den Revisorenbericht vor und dankt Lilian Sommer für die grosse und gute Arbeit. Christine Sandoz 
bittet um Decharge für den ganzen Vorstand. Mit 52 Ja, 8 Nein und 2 Enthaltungen wurde Decharge 
erteilt.  

 
7. Budget 2019 und Festsetzung der Jahresbeiträge für 2020  
Lilian erklärt das Budget für 2019. Sie rechnet mit einem budgetierten Gewinn von Frs. 971.--. Das 
Budget wurde mit 67 Ja und 2 Nein-Stimmen angenommen.  
Jahresbeitrag: Die Kassierin empfiehlt, den Jahresbeitrag gleich zu belassen, was einstimmig 
angenommen wurde.  

 
8. Neue Statuten CCS, obligatorische Anpassungen an die Statuten der SKG 
Bei diesem Traktandum wurde die Frage aufgeworfen, warum die Zuchtverantwortliche in den neuen 
Statuten nicht mehr von der GV, sondern vom Vorstand gewählt werden soll. Da der CCS auf 
Verlangen der SKG ihre Statuten denjenigen der SKG anpassen musste, wurde auch dieser Artikel so 
übernommen. Zudem wurde an der GV 2018 das Ergänzende Zuchtreglement angenommen. Darin 
steht schon, dass der Zuchtverantwortliche durch den Vorstand gewählt wird. Somit können wir nicht 
zwei verschiedene Reglemente haben. Nach einigen Unklarheiten, Diskussionen und Beratung durch 
ein als Gast anwesendes Mitglied des AKZVT, von dem uns zugesichert wurde, dass es so von der 
SKG bewilligt würde, beschloss die Versammlung, die neuen Statuten mit folgendem Zusatz 
anzunehmen: „Art. 23 Absatz g, Wahlen, Punkt 5 ist wie in den Musterstatuten der SKG, auch 
mit Zuchtwart zu ergänzen. 

 
9. Wahlen  
Aus dem Saal wird der Antrag gestellt, schriftlich zu wählen. Der Vorstand dagegen schlägt eine 

offene Wahl vor. Bei der Abstimmung sind 42 Stimmen für eine offene, 25 für eine geheime Wahl und 

2 enthielten sich der Stimme.  

 
Die Präsidentin erwähnt, dass Christine Sandoz am 11. Juni 2018 von der ZuKo zurückgetreten ist, 
dem Club aber weiterhin als wissenschaftliche Beraterin zur Seite stehen wird.  
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Der ganze aktuelle Vorstand stellt sich wieder zur Verfügung.  
Bestätigungswahlen der bestehenden Vorstandsmitglieder: 
 
Für das Amt der Präsidentin stellen sich Gunilla Kühni, bisher, und Anett Seidel, neu, zur Verfügung. 
Wiedergewählt wurde Gunilla Kühni. Unter grossem Applaus nimmt sie die Wahl an.  
 

Als Kassierin wird vom Vorstand Lilian Sommer empfohlen, die dieses aufwändige Amt immer sehr 

gewissenhaft ausführt. Als Gegenkandidatin stellt sich wieder Anett Seidel zur Verfügung. 

Wiedergewählt wurde Lilian Sommer. 

 

Maria Grüter stellt sich nochmals für das Amt der Zuchtverantwortliche zur Verfügung und wird ohne 

Gegenkandidatin gewählt.   

 
Als Vorstandsmitglieder bestätigt wurden auch Monika Bieri, Manuela Wäny und Ariane Faucillon. 
 
Neuwahlen Vorstandsmitglieder: 
Da der Club noch 2 weitere Vorstandsmitglieder wählen kann und gerne jemand aus der Romandie 
dabei haben möchte, wird der Vorschlag, Frau Véronique Fornerod zu wählen, gerne angenommen.  
Sie stellt sich vor und wird in den Vorstand gewählt.  
 
Neu in den Vorstand gewählt wurde auch Anita Schneider, die seit Oktober 2018 für den 
ausgetretenen Tomi Schmid ad Interim Einsitz im Vorstand hatte.  
 
Barbara Ryter stellt sich in deutsch und französisch vor. Sie ist Deutschschweizerin, lebt jedoch seit 
20 Jahren im französisch sprechenden Wallis. Sie wird neu in den Vorstand gewählt. 
 
Wahl der Revisoren: 
Heidy Rancetti, Elisabeth Studer, Jacqueline Zimmermann (sie ist bereits gegangen und wird in 
Abwesenheit gewählt) stehen zur Wiederwahl. Auf die Frage, ob sich noch jemand zur Verfügung 
stellen möchte, meldet sich Jacqueline Beare. Gewählt wurden Heidy Rancetti, Elisabeth Studer, 
Jacqueline Zimmermann (in Abwesenheit) und Jacqueline Beare (Ersatz). Jacqueline Zimmermann 
muss jedoch der Wahl als Ersatzrevisorin zuerst zustimmen. Falls sie sich nicht mehr zur Verfügung 
stellt, rutscht Jacqueline Beare nach.  

 
10. Jahresbericht der Zuchtverantwortlichen 
 
Rückblick 2018 
Bei schönem Winterwetter führten wir die erste Ankörung am Sonntag den 4.2.2018 in Aarwangen 
durch.7 Hunde waren gemeldet davon 2 King Charles Spaniel Rüden, die beide angekört wurden. 
1 Hündin für einen Wurf, 2 Rüden und 2 Hündinnen haben ebenfalls die Ankörung bestanden. 
 
Bei herrlichem Spätsommerwetter fand am Sonntag, den 9. September 2018 in Murtenholz die 
Ankörung statt. 8 Hündinnen und 2 Rüden wurden angekört  
 
Am 8. Dezember fand das jährliche Züchterseminar in Münsingen statt. Nach dem Besprechen des 
Zuchtreglementes gab es einen Einblick über Genetik von Prof. Gaudenz Dolf. 
Nach dem feinen Mittagessen hat Erika Bolt einen Vortrag über Welpenaufzucht und Junghunde beim 
Züchter gehalten 
 
Einzelankörung gab es am 27.1.2019: 1 Hündin 
 
Ankörung am 10.Februar 2019 in Aarwangen: Standard; Gunilla Kühni; Wesenstest: Ariane Faucillon. 
In Aarwangen wurden 3 Rüden und 4 Hündinnen angekört. Allen Besitzern gratuliere ich zu ihren 
angekörten Cavaliere und King Charles. 
 
Ich wünsche allen Züchtern gutes Gelingen bei der Zucht und Aufzucht der Welpen. Herzlichen Dank 
für euer Vertrauen und die gute Zusammenarbeit. 
  
An Gunilla Kühni und Yvonne Jaussi ein herzliches Dankeschön für das Richten an den Ankörungen. 
An die Wesensrichter Ariane Faucillon und Jacqueline Zimmermann ebenfalls ein grosses 
Dankeschön. 
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Ich wünsche allen eine gute Heimreise. 
 
 Maria Grüter 
 
Welpenstatistik 2018  
 
Cavalier King Charles Spaniel  
 
Anzahl Würfe:  39 
Anzahl Welpen: 149 
Rüden Blenheim  37 
Rüden Tricolor  18 
Rüden Ruby  13 
Rüden Black/Tan  4 
Hündinnen Blenheim  26 
Hündinnen Tricolor  20 
Hündinnen Ruby  17 
Hündinnen Black/Tan  14 
 
King Charles Spaniel 
Anzahl Würfe  0 

 
11. Anträge: 
Es sind 3 Anträge fristgerecht eingegangen. Zwei Anträge betreffen eine Erweiterung des 

Zuchtreglements. Einer davon wurde von den „Züchterinnen und Rüdenbesitzer des Cavalier & King 

Charles Spaniel Club“, unterschrieben von Ruth Meister, und ein zweiter von den „Eleveurs actifs 

romands de cavaliers-king-charles“, unterschrieben von Monique Sauge, eingereicht.  

Gunilla erklärte, dass die Anträge im Namen von Personen eingereicht wurden, die nicht alle Kenntnis 
davon hatten. Anonyme Personen wie Züchterinnen und Rüdenbesitzer können jedoch keinen Antrag 
stellen. Trotz dieser Formfehler wurden sie vom Vorstand dem AKZVT zur Vorprüfung vorgelegt. Die 
SKG hat dazu Stellung genommen. Der Brief der Präsidentin des AKZVT, Yvonne Jaussi wird 
vorgelesen und auf die Leinwand projiziert. Darin wird begründet, warum der AKZVT diese Änderung 
des Zuchtreglementes, d.h. der Annahme der Anträge nicht zustimmen würde.  
 
Da sich deshalb eine Abstimmung über die Anträge erübrigt, stellt der Vorstand den Antrag, dass 

nicht darüber abgestimmt wird. Auf die Frage, ob jemand trotzdem abstimmen möchte, melden sich 

die Antragsteller und diverse andere Personen, die darauf bestehen, dass die Anträge behandelt 

werden, unterstützt und ermutigt durch die Aussagen eines als Gast anwesenden Mitglieds des 

AKZVT.   

Es wird darüber abgestimmt, ob die zwei Anträge betreffend Erweiterung des Zuchtreglements der 

SKG vorgelegt werden sollen. Mit 22 gegen 19 Stimmen wird dieses Vorgehen z.Hd. der SKG knapp 

gutgeheissen und nun der SKG vorgelegt.  

 

Der dritte Antrag betrifft den Wunsch, eine aktuelle Deckliste auf der Homepage zu publizieren. Dieser 

Antrag wird einstimmig angenommen.  

 
12. Tätigkeitsprogramm 2019 
Das Tätigkeitsprogramm mit allen Daten wurde den Mitgliedern mit der Einladung zur GV bereits 

zugestellt. Sie ist ausserdem auf der Homepage des CCS aufgeschaltet.  

 
13. Ehrungen 
Auf dem ersten Platz im Agility stehen Katja Wieland und Hutch. Die beiden haben 14 Wettkämpfe 

absolviert, 7 Podestplätze erreicht und kommen auf ein „v“ ohne Fehler. Knapp dahinter liegen Ariane 

Faucillon mit Hitchylou, die 12 x gestartet sind und ebenfalls Podestplätze erreicht haben. Leider sind 

keine anderen Resultate eingereicht worden.  

 
14. Diverses 
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Anne Croset hat einige Korrekturen vorgebracht und schlägt vor, dass die GV 2020 schon am Morgen 

beginnen soll mit einer Mittagspause dazwischen und Frau Seidel liest einen persönlichen Brief vor. 

Sonst gibt es keine Wortmeldungen mehr.  

Mit einem entsprechenden Bild „Team Work“ auf der Leinwand leitete Gunilla das Schlusswort ein:   

„Ich bedanke mich ganz herzlich bei allen Mitgliedern für das Vertrauen, das Sie uns schenken. Der 

Vorstand ist immer bestrebt, im Sinne des Clubs und unserer wunderbaren Rassen tätig zu sein. Es 

ist unsere Aufgabe, die wir sehr ernst nehmen, aber wir müssen alle am gleichen Strick ziehen, damit 

es weitergehen kann. Ich bin jedoch optimistisch und zuversichtlich“.  

 

Gunilla lädt anschliessend zum Apéro ein, wünscht allen eine gute Heimreise und schliesst die GV 

gegen 21 Uhr. 

 

Für das Protokoll 

28.4.2019 Anita  Schneider 

 

 

 

 

 

    


